

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante: Miércoles 23 de Febrero de 1898

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas, Castaños, 20

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA
EN LA CAPITAL:
UN MES, 1.50 PESETAS; TRIMESTRE, 4.50
FUERA
TRIMESTRE, 5.50

Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 32.-ALICANTE

Año VII.—Núm. 1.920

Grandes Talleres
de
SASTRERIA
á cargo del Socio
DON MIGUEL VERDÚ PUJALTE

ELELLUXJO

PEREZ Y C.ª EN COMPAÑIA

**Géneros Ingleses
Y DEL PAÍS**
EN CLASES
excepcionales

**Gran fábrica de somniers
Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS**
DE
Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, se confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillas para claraboyas.
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

Gran hotel de Roma y de la Marina

Suntuoso edificio construido de planta para fonda, situado en la Puerta del Muelle, con vistas al mar, Paseo de los Mártires y playa de los baños, próximo al comercio, Telégrafos, Gobierno civil, Ayuntamiento y Audiencia.
Doña Asunción Zaragoza, propietaria de los favorecidos Hoteles de Roma y de la Marina, ha creído conveniente no continuar con el edificio en que estaba instalado el de la Marina, quedando refundidos desde el 1.º de diciembre en uno solo los dos hoteles, y se denominará **GRAN HOTEL DE ROMA Y DE LA MARINA**.
Tanto en el decorado, como en el servicio de éste, se han introducido grandes mejoras que seguramente apreciarán todos los que visiten este Hotel, pues su dueña no ha omitido gasto alguno para dotar á Alicante de un edificio de esta índole que pueda competir con los mejores de Europa.

BUENA ADQUISICION

Se vende una Masía que consta de 90 hanegadas de viña y 120 de sembradura de secano con olivos para poder cosechar hasta 20 arrobas de aceite y 5 hanegadas de tierra huerta. La casa es nueva con habitaciones para amo y colono y una espaciosa bodega con todos los accesorios correspondientes; se halla situada en el valle de Agres y muy cerca de la estación de empalme de las vías férreas en construcción de Jativa á Alcoy por Outeniente y de Villena á Alcoy por Bocariente.
Esta Masía está muy cerca de Bocariente y de la estación de ferrocarril en el punto de Alcoy. Para más datos dirigirse á **Juan Asencio** en Bocariente, provincia de Valencia.

Las pildoras del Doctor Heinzelmann

Sea de tres clases: Antidispépticas, Ferruginosas y Expectorantes
Producto brasilero
AGENTE EN ALICANTE: VICENTE BENET, MAYOR, 4

LA PREVISION ESPANOLA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA
FUNDADA EN 1883
Capital social y primas 21.347.965 reales
Siniestros pagados 4.581.230'84

Dirección en MADRID.—Plaza de Isabel II, 7, pral.
Esta Compañía asegura contra los riesgos del incendio las fincas rústicas y urbanas, mercancías, fabricas, mobiliarios, cosechas y en general todo cuanto el fuego pueda deteriorar ó destruir.

El creciente desarrollo de las operaciones en los últimos años, prueba patéticamente la confianza que inspira al público por la moralidad de su Administración y la economía de sus primas. Ninguna otra Compañía de seguros ofrece mejores condiciones ni mayor seguridad.

LA PREVISION ESPANOLA es Compañía ESENCIALMENTE NACIONAL fundada con capitales del país, circunstancia por la que merece la preferente atención de los señores propietarios como lo demuestra el progresivo aumento de sus operaciones.

Delegación de la provincia de Alicante á cargo del Consignatario, don Vicente Ripoll, Plaza de Isabel II, núm. 26.

LA PARISIEN

Primera casa en guantes, artículos para flores, labores y bordados.

Novedades en pasamanería, plumas, pieles, soutaches y trenzas.
Corbatas, cuellos y puños. Trajes de punto para señoras; caballeros y niños.

35. MAYOR, 35.

La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor circulación de la provincia

Hace dos Ediciones

OFICINAS: CASTAÑOS, 20
APARTADO 28.—TELÉFONO 70

ASTRONOMÍA POPULAR

LAS ESTRELLAS

Quando en una noche pura y transparente, sin luna, dirigimos nuestra mirada al cielo para contemplar tantos miles de estrellas como en él brillan, parecemos que están todas repartidas aquí y allá sin orden ni concierto, desperdigadas, en inarmónica

mezcolanza, como si la mano del Creador las hubiera sembrado al azar en el abismo de lo infinito...

No es así; muy al contrario, están todas distribuidas con un orden admirable, según la misteriosa misión que cada una cumple, y francamente, me hace reír el alemán Luis Büchner cuando dice que en el Universo "hay ausencia completa de todo orden, simetría y belleza". Quien se atreve á poner su firma al pie de semejante afirmación, tiene que ser por fuerza un loco, un ciego ó un tonto.

Así como hemos dividido el planeta que habitamos en cinco partes, cada una en varias naciones, cada nación en provincias, y hay en estas capitales, pueblos y caseríos, así la disposición y la naturaleza misma del Universo se presta á que podamos dividirlo en nebulosas estelares, soles ó estrellas, planetas, satélites, y hasta bólidos, si me apuran.

Pero ante todo ¿qué es una estrella? sencillamente podría definirse diciendo que es un sol tan grande como el que nos alumbramos, y con frecuencia muchísimo mas grande, que está á una inconcebible distancia de nosotros. Es, pues, necesario poner al sol como punto de comparación, y diciendo de él cuatro palabras sabremos lo que son las estrellas, y nos haremos cargo de su tamaño, intensidad de su luz y calor, distancia á que están algunas de nosotros, velocidad de sus movimientos, dirección que llevan, color, composición química, etc.

Todo esto sería largo de contar, si á contar fuese lo que con detalles dicen los astrónomos; pero esta insignificante reseña ha de hacerse á vuelo de pluma y sin ahondar en tan complicados y difíciles estudios; una síntesis pintoresca.

Las estrellas son cuerpos celestes tan colosales, tan inmensos, que es casi imposible á la humana imaginación hacerse cargo de su tamaño. Vaya un ejemplo gráfico:

Figurémonos á la tierra en el centro del sol, como si este fuese una fruta y nuestro mundo el hueso. En esta disposición, supongamos que la luna sigue á la misma distancia que la separa de la tierra, próximamente 100 000 leguas. Pues bien, nuestro satélite, colocado á esa distancia, aún quedaría dentro de la masa solar, y no solo quedaría dentro, sino que para ir desde la luna á la superficie del sol aún habría que hacer un viaje no muy largo: unas ochenta mil leguas.

Tal es el tamaño del Sol; pero si ese mismo espaldado á tres, que está á 38 millones de leguas de nosotros, ¿cómo le veríamos? Con bastante dificultad á simple vista, formando en el hormiguero de las estrellas de 3ª magnitud, tengase en cuenta que Sirio, la estrella más hermosa y resplandeciente del cielo, está á 58 billones de leguas de nuestro archipiéago Solar.

De modo que Sirio, Vega, Aldebarán, ó multitud de estrellas, superan en tamaño y brillo á nuesro Sol. Nos parecen, á tan inmensa distancia, tenues lucécillas, puntos de luz; pero si nos fuera permitido viajar hacia cualquiera de ellas con la velocidad del rayo luminoso, al cabo de algunos años empezáramos á verla aumentar de tamaño, luego ajigantarse de un modo maravilloso, sentiríamos después los efectos de su colosal foco de calor, nos espantaría aquel estúpido globo incandescente, del cual parten tremendos é inconcebibles chorros de fuego, capaz el más chico de gasificar en un segundo cien Tierras como la que nos sustenta... ¡Todo eso son esas lucécillas tenues y humildes que vemos brillar en las noches serenas, esos puntos de luz apenas perceptibles!

¿A qué distancia están de nosotros? Hablar de billones y trillones de leguas nada significa, ni nada dice á nuestra inteligencia. Hay que emplear otro sistema de explicación más clara.

Ningún trabajo cuesta decir que las estrellas más próximas, á excepción del alfa del Centauro, están de nosotros un millón de veces mas lejos que el Sol. (1) Pero mucho mejor es presentar este ejemplo:

Una bala de cañón, disparada desde la Tierra al Sol con una velocidad inicial de 500 metros por segundo, y sostenida dicha velocidad hasta el fin de la trayectoria en línea recta, no tardaría menos de nueve años y medio.

Si con la misma velocidad disparásemos otra bala contra una estrella de las más vecinas, tardaría en llegar nueve millones y medio de años.

Esto tratándose (y vuelvo á repetirlo, aunque me llamen machacón) de las estrellas más próximas, y cuya distancia á la Tierra nos es conocida, que en total son poco mas de media docena, el alfa del Centauro, la 61 del Cisne, Vega, Sirio, la Polar, la Cebra, y no sé cuales otras; tres ó cuatro mas.

RAMIRO BLANCO

(Se continuará).

Presupuestos Municipales

Por ser de gran interés en esta época en que los ayuntamientos han de proceder á la formación de los presupuestos adicionales de resultados que han de refundirse con el del

(1) Sur l'origine du monde, por H. Faye.

año corriente, y para que lo tengan presente, llamamos la atención de los señores secretarios de dichas corporaciones acerca de una disposición que les interesa conocer.

Por Real orden de 3 de septiembre de 1894 se declaró que los presupuestos municipales se hallan exentos de reintegro por no estar gravados con timbre alguno en la ley del impuesto; y sin embargo, los gobernadores de provincia obligan á los ayuntamientos al reintegro, á razón de una peseta pliego el original y diez céntimos la copia, sin tener en cuenta el precario estado de las cajas municipales en todos los pueblos; la injustificada exigencia de que figure cada artículo en relación separada, cuando el mismo efecto surte por capítulos, con lo cual se centuplica el número de aquellos, y por último, que son tantos los gravámenes que hoy pesan sobre las municipalidades por la complicación de los servicios en todos los ramos de la administración, que no pueden soportarlos, haciéndose cada día mas difícil y angustiosa la vida municipal, y cuando tanto se recomiendan las economías en los presupuestos de gastos.

Sería conveniente que el señor ministro de la Gobernación hiciera observar á los gobernadores el exacto cumplimiento de la Real orden citada.

Sociedad de estudiantes negros

En París se acaba de fundar una sociedad escolar de negroes. ¿Sociedad de negroes? De todas las partes del mundo, aun de aquellas que hace poco eran consideradas como salvajes, afluyen á las universidades para aprender el manejo de las armas de la civilización, y emplearlas, si se terciara, contra la raza superior de los blancos.

En París, el número de estudiantes negros ha llegado á ser tal, que permite la creación de una sociedad bastante numerosa.

Aunque el color dominante es el negro, hay socios de todos los colores y de todos los matices del negro, desde el presidente Benito Sylva, un haitiano "pur sang", ayudante de campo de Menelick, hasta los mulatos y mestizos más claros.

La asociación ha iniciado su actividad con una comida, y ha acordado reunirse cada trimestre, á cuyas reuniones tendrán acceso, por invitación, solo aquellos blancos que hayan hecho algo por medio de trabajos literarios á favor de los derechos de la raza negra.

Pedacitos de cartas

¡Tu primer amor!... ¡No lo crees! A tu edad sería ridículo que yo fuese tu primer amor.

No te avisé la hora de mi misa porque me ha regañado el confesor. Dice que vamos á la iglesia, no á oír, sino á ver oír misa, y es ofensa á Dios. Yo le hice el cargo de que los hombres sois tan irreligiosos, que si no es por la golosina de vernos no ponéis los pies en la iglesia, y menos oíríais misa, y algo es algo. Creo ha de conocerlo así, y el domingo que viene se conciliará todo. Pero no tosas á cada momento; no se que tiene la tos que se contagia. El domingo pasado parecía la iglesia un hospital, y los que tosíamos éramos los jóvenes. Así dice el confesor. ¡Que juventud!

Luisa se casa, Pepita se casa, todos se casan... ¡Menos nosotros!

Ya sabes que no tengo más voluntad que la tuya; por eso mismo, la tuya debe ser no contrariarme nunca.

Gracias por mis cartas. Ya sabía yo que eras un caballero. ¡Que nos hemos querido mucho! ¿Quién lo duda? ¿Qué sientes verme casada?... Vamos á cuentas, ¿pensabas tú casarte conmigo? Y aun que lo pensaras, no eres tú de la madera de los buenos maridos. Hubiéramos sido muy desgraciados. Puedes quedarte con el retrato de máscara. Así como así, es en el que estoy más parada.

No es que me pareciera mal el regalo, sino el modo de hacerlo. El billete pretendido en un ramo de flores, hubiera sido una delicadeza; mandado en un sobre, fué una grosería pero hay pocos hombres que sepan poetizar esas miserias.

Te lo agradezco mucho; pero otra vez no andes con tonterías; las flores se marchitan enseguida y cuestan un sentido.

Tendremos una casita tan pequeña que á poquita felicidad que entre en ella la llene toda.

¡Eso es lo que me quieres! ¡Sabías que iban á subir las acciones y no me avisas!

Ayer entré por vez primera en una iglesia para pedir que me quisieras mucho, y hace dos noches que estoy mirando al cielo á ver si vela alguna estrellita; pero ninguna quiere molestarse en llevar mi petición. Veremos esta noche. Digo veremos, porque sabiendo que estaré asomada pasarás por la calle.

Habré tonteado con muchos, pero querer á ninguno... no lo creas.

No vengas á verme esta noche, que mañana voy á confesar.

JACINTO BENAVENTE.

Aspecto del día

que hace recordar á una fiesta, una festividad y lo que será.

Pulvis es et pulverem reverteris.
Pulvo eres y en polvo te has de convertir.

Conviene á los hombres políticos tener muy presente esta sagrada máxima; por que en el desenfreno de las pasiones, la política es la que nos hace olvidar ese, que bien podemos llamar dogma de fé.

No debían olvidar tampoco los que á la política se dedican aquella cuarteta, que en tiempos remotos, y con sonido lúgubre recitaba la ronda de Pan y Huevo:

Mira que te mira Dios
mira que te está mirando,
mira que te has de morir,
mira que no sabes cuando.

Y sin embargo, no hay quien meta en cintura á los hombres políticos.

En la política, es donde mas se observa la rapidez con que pasan de la vida á la muerte los hombres.

El que ayer vivía rozagante, llenas sus manos de credenciales y su casa de pretendientes que le adulaban y agasajaban no podía asegurar que llevaba la vida ministerial atada á un trapo, pues cuando menos se lo piensa anochece gobernando y amanece en la oposición, que es como si dijéramos, pasa de la gloria del poder al infierno de la impotencia.

Los satelites, vulgo aspirantes á linchadores del presupuesto, que el día antes no dejaban al político mandarín á sol ni á sombra, cuando este cae en el ostracismo, vuelven aquellos un puñado de moscas y apenas si queda alguno que otro, que no encontrando la puerta de entrada para la consecución del monopolio de la nómina, permanece junto á su jefe esperando la ocasión propicia de lanzarse sobre una nueva credencial.

Pulvis es et pulverem reverteris.

¿Quién habría de decir á D. Juan Poveda, por ejemplo, momentos antes del crimen de Santa Agueda que en aquella fastuosa manijon donde se forjaba el rayo vengador del poder había de verse en pocas horas transformada por completo la decoración; teniendo que andar de ceca en meca, errante, buscando postura, aun cuando ha dicho que no se ha movido de su sitio?

Y lo que ha ocurrido al todavía diputado por obra y milagro de Mac-Kinley y nuestros buenos amigos los yankees, ha pasado en sentido inverso á los que hoy tienen la sarten de la nómina agarrada por el mango.

La desesperación producida por el largo via crucis de un alejamiento del poder, cuyo fin no se dibujaba en el horizonte, ya causaba grandes accesos de ira entre los fusio-

nistas y a punto estuvieron algunos de *agotarse* para dar al traste con las necesidades que lleva aparejada la cesantía.

Ahora vienen las elecciones. Todavía calienta el fuego de la esperanza en el triunfo, entre las filas de los que bajaron, el frío glacial de las actas en blanco, de los pucherazos y demas escenas del largo catálogo de tragedias del repertorio electoral, críspas sus nervios, les pone carne de gallina y chillan para lanzar fuera de su espíritu el favor de una derrota.

Por el contrario, los ministeriales, duermen tranquilos apoyada la cabeza sobre las borlas del bastón de la primera autoridad provincial repitiendo con Iriarte:

Todo es mio
¡oh! grandeza y poderio.

Pulvis es et pulverem reverteris.

Recuerden unos y otros, a cada hora y a cada minuto, esa terrible fórmula y procuren recibir sobre sus frentes la ceniza del encasillado encomendándose al gran profeta Maese Trinitario, sin dejar de acudir frecuentemente a la *basílica* de gobernación; porque de lo contrario, el que no sea allí *pulgado* de todo miasma romerista no le valdrá, en la próxima lucha, ni la caridad del *Santo Sepulcro*.

ALICANTE

Según noticias, parece que, alarmados los productores nacionales por el tratado de comercio que se va a concertar con los Estados Unidos, han iniciado la idea de formar una liga común para evitar que los productos cubanos queden casi completamente acaparados por el mercado norteamericano, y que para salvar en todo lo posible la industria nacional, procurarán llegar a un acuerdo, formando una liga de defensa los productores de la Península.

Se ha añadido que ya existen inteligencias en este sentido entre productores castellanos y catalanes.

Se ha dispuesto por real orden que en lo sucesivo el sebo derretido ó en masas, de cualquier clase que sea, adeude por la partida 250 del arancel; que igual procedimiento se siga con las grasas animales, excepto las que tienen partida expresa; que se varien las llamadas del repertorio, y que se suprima la nota aclaratoria creada por real orden de 12 de diciembre de 1895.

La neuralgia ó cualquier otro dolor nervioso, desaparece a los cinco minutos con la Antijaqueca Quesada.—En todas las farmacias.

Ha sido declarado cesante del cargo de *secretario de la Jefatura accidental* de la Jefatura de Orihuela:

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores, que para los primeros días del próximo mes de marzo, tal vez el primer domingo de dicho mes, dará en el Ateneo de San Luis Gonzaga una conferencia, el Ilmo. Sr. D. Juan Maura Gelabert, Obispo de esta diócesis.

—El pasado sábado se unió con los insolubles lazos del matrimonio, en la parroquia de Santas Justa y Rufina, el conocido médico D. Justo Lafuente, con la señorita doña Encarnación Martínez.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades y venturas en su nuevo estado.

Anteayer publicó la "Gaceta", un decreto referente al personal de Correos. Los extremos más interesantes de esta disposición son tres: desaparición del turno de libres elecciones, creación de las jubilaciones forzadas y desaparición de los empleados interinos.

La anunciación de estas reformas basta para comprender la importancia del decreto, el cual corrige, y para lo futuro evita vergonzosas injurias y mortificantes corruptelas.

El ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador de esta provincia, manifestándole que, hallándose muy próximo el período electoral, quedan caducadas todas las licencias concedidas a los empleados, los cuales deben volver a sus puestos inmediatamente.

El que suscribe, Doctor en Medicina y Cirugía.

Certifica, que desde hace algún tiempo viene empleando con preferencia el *Elixir de proto-cloruro de hierro con hipofosfitos*, preparado por el farmacéutico Sr. VIVAS PÉREZ, en los casos en que estaba indicado el uso de los ferruginos, habiendo obtenido un éxito brillante. Que dicho *Elixir*, a más de su agradable sabor, es tolerado perfectamente por los enfermos sin producir en la mayoría de los casos los trastornos gastro intestinales propios de los preparados de hierro. Y para que lo haga constar firmo la presente en Madrid a 7 de Enero de 1896.—Dr. Federico Couce.

PERDIDA.—Una capa negra de encaje que se extravió desde el círculo francés a la calle de Cano-Manrique, número 2 casa de Juan Roman, almacén de Henri Garnier, donde se le gratificará a quien la presente.

4.—2

Ha sido nombrado auxiliar técnico de segunda clase de la Fábrica de Tabacos de esta capital, D. Manuel Garrido y Orduña,

inspector de labores que era de la de Bilbao.

También ha sido nombrado auxiliar técnico de cuarta clase con destino a la fábrica de Madrid, al efecto de igual clase de la de esta capital, D. Miguel Torrejón y Benito.

Las mercancías llegadas hoy a esta capital, por la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante, van consignadas a los señores siguientes:

Gran velocidad.—Nada.
Pequeña velocidad.—Pillet, Pastor, Norman, Cerdá, Gujarró, Antón, Cortés, Orden, Samper, Torres, Marco, Ruiz, Guixot, Orts, Aracil, Castro, Torregrosa, Remigio y Portador.

Así mismo las mercancías llegadas por la línea de Murcia, van consignadas a los señores siguientes:

Gran velocidad.—Aguilar, Orden y Martínez.

Pequeña velocidad.—Piñol, Perez, Gonzalez Hermanos, Lledó, Ferrer, Bonet, Rovira, Yesares, Ruiz, Gaset, Orden, Vizcaino, Deutsch y Portador.

Por acuerdo entre el ministerio de Hacienda y el de Correos y telégrafos de Italia será permitida en este país bajo ciertas condiciones, la entrada de paquetes postales que contengan tabacos elaborados por cuenta de particulares, siempre que éstos hayan sido autorizados en debida forma para pedirlos.

Hasta ahora estaba prohibida en absoluto la importación de tabaco por medio de paquetes postales en Italia.

Por el señor presidente de la comisión permanente se ha dado traslado al señor Gobernador civil de esta provincia del expediente y proyecto de construcción del segundo trozo de la cartera de tercer orden de San Vicente a Alcoy y Yecla por Agost y Castalla, para su aprobación.

Por el señor Gobernador civil ha sido aprobado el presupuesto adicional del pueblo de Cox.

A pesar de la lluvia que desde las primeras horas de la tarde comenzó a descargar sobre esta capital, los paseos de los Martires y Mendez Nuñez se vieron ayer mas concurridos de lo que se podía suponer.

Siguió como los dos primeros días, la abundante lluvia de *confetti*, y no faltaron bromas mas ó menos ingeniosas, ni *personajes decentemente disfrazados*.

En resumen, que las fiestas de Carnaval celebradas este año, han ofrecido alicientes escasísimos como siempre.

Anoche se verificó en el Teatro Circo el último de los bailes de máscaras anunciados.

Después de la madrugada; sin que ocurriera ningún incidente desagradable, digno de mención.

PERDIDA.—Un alfiler de oro, de señora, esmaltado y con un brillante, se ha extraviado desde la Esplanada, por la calle de la Victoria y Paseo de Méndez Nuñez.

Se suplica a la persona que lo encuentre lo entregue en las oficinas de este periódico.

6.—6.

Los bailes que anoche se celebraron en las sociedades de "Caldereñ", "Zorrilla" y "Los Mostenses", estuvieron sumamente concurridos, reinando en todos ellos la alegría propia de esta clase de fiestas.

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de Tesorero de Hacienda de esta provincia D. Jacobo Matias, nombrado por Real orden de 29 de enero último.

—Tribunales—

Mañana en la sección segunda de esta Audiencia, se verá en juicio oral y público la causa procedente del juzgado de Callosa por el delito de disparo, seguida contra Bautista Seguí, estando encargado de la defensa el letrado señor Grau y de la representación el procurador señor Marsell.

Bajo la presidencia de D. José Ferrándiz Chinarro ha tomado posesión el Ayuntamiento del pueblo de Formentera.

Un importante decreto de Gobernación sobre reemplazos ha publicado la "Gaceta". Por su artículo 1.º se ordena a los gobernadores que antes del primer domingo de marzo remitan al ministerio de la Gobernación relación triplicada de las colonias agrícolas donde existan mozos sujetos al servicio militar. Esas relaciones servirán para la revisión que dispone la ley.

En el art. 2.º se previene que de la comprobación de que los mozos habitan y trabajan realmente en las colonias agrícolas se encargue la guardia civil, a la que se suministrarán los datos necesarios y la cual llevará una estadística especial de dichos mozos.

El art. 3.º hace extensivas esas disposiciones a los mozos del reemplazo de 1897, y dicta reglas para que puedan reclamar los que indebidamente están sirviendo hoy por no haber sido revisadas las colonias a que pertenecían.

Dispone el art. 4.º que los médicos titulares de los pueblos que practican reconocimientos de quintos, perciban los mismos honorarios que los de las comisiones mixtas de reclutamiento, abonados por los fondos municipales.

Y el art. 5.º fija en un año la duración del servicio de los médicos de las comisio-

nes mixtas, ordenando que se celebre inmediatamente nuevo concurso para proveer dichas plazas, puesto que deben cesar los que vienen desempeñándolas.

A las seis de la tarde de ayer, hora en que ya estaba cerrada nuestra edición de esta capital, tuvo fatal desenlace la enfermedad que aquejaba a la virtuosa señora doña Balbina Poveda y Alberola de Gomiz, que falleció después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica.

Digna del respeto y la estimación que en vida se captó, su muerte ha sido generalmente sentida en esta capital, donde sus virtudes alcanzaron notorio relieve, siendo verdaderamente ejemplares sus costumbres y su inextinguible amor a sus semejantes.

Con santa resignación ha soportado las bruscas alternativas de una enfermedad implaceable, dejando indelebles recuerdos de su ferviente fé.

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el entierro, el cual ha resultado una verdadera manifestación de duelo.

Abrian la fúnebre comitiva, cincuenta individuos con hachones.

Las cintas eran llevadas por los señores Senante, Castro, Beltrán, Barroeta, Romeu, Alberola y Barbie.

El duelo era presidido por el señor Abad de la Colegiata, el alcalde Sr. Gadea, los gobernadores civil y militar y el señor presidente de la Audiencia.

A su distinguido esposo, cuyo patriotismo le ha hecho acreedor a ocupar un puesto predilecto entre los hombres políticos de esta localidad y a su apreciable familia, enviamos nuestro mas sentido pésame, y el Cielo quiera concederles resignación bastante para sobrellevar tan rudo é irreparable golpe.

El conocido y acreditado fotógrafo de esta capital, Sr. Piá, nos ha remitido una bien acabada fotografía de los individuos que componen la estudiantina de la Escuela de Bellas Artes de Valencia.

El Sr. Piá ha sabido ponerse a la altura de los mejores fotógrafos y así lo demuestra el público que frecuenta diariamente su establecimiento fotográfico.

PERDIDA.—Se ha extraviado un imperdible de brillantes, desde el vestíbulo del Teatro Principal a la Plaza de Ramiro.

Rogamos a la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Plaza de Ramiro número 12, ó en esta Administración, donde se le gratificará.

15.—8

El recluta del cupo de Cuba, José Lopez Cortés, vecino de esta ciudad, deberá incorporarse a la zona de Reclutamiento de esta ciudad el día 4 de Mayo venidero, para notificarse el cuerpo a que ha sido destinado para ejercer sus servicios.

cargo del mando de esta provincia marítima y división de guardacostas, el nuevo comandante de marina D. Ramón Valenti, nombrado en sustitución de D. Miguel Pardo y P. de Bonanza.

Resultando vacante la tercera parte del número total de concejales de que se componen los Ayuntamientos de Boniarrés y Lorcha, el gobernador civil de esta provincia ha dispuesto convocar a elecciones parciales en los indicados pueblos para cubrir los vacantes que existen.

En su vista, el domingo seis del próximo mes de Marzo se reunirán las respectivas Juntas municipales del Censo para proceder a la proclamación de candidatos y designación de interventores, efectuándose las votaciones el día 13 del mismo mes y el escrutinio el jueves día 17.

Se interesa la presentación ante la secretaría de este Ayuntamiento con el fin de notificarles un asunto importante, de los reclutas pertenecientes al cupo de Cuba, del reemplazo de 1897, Silvestre Boix Candela y Tomás Quintin Orts.

El señor juez de primera instancia de Mayagüey (Puerto Rico) en un edicto publicado hoy en el "Boletín oficial", de esta provincia, cita, llama y emplaza por tercera vez a los que se crean con derecho a los bienes dejados por Jaime Zaragoza Agulló, natural de Villajoyosa, fallecido a bordo del vapor mercante español "Ibo Bosch", para que se comparezcan ante dicho juzgado dentro del término de dos meses, contados desde el día de la fecha.

El día 2 del próximo mes de Abril a las doce y media de su tarde, ante las Juntas respectivas, en Cartagena y en la Comandancia de Marina de Alicante simultáneamente se sacaran a pública subasta la ejecución de las obras de reparación y limpieza de la alcantarilla que partiendo del Hospital Militar de Marina de aquella plaza se desarrolla a lo largo del foso, con arreglo a las bases estipuladas en el pliego de condiciones formado al efecto, siendo el importe de dicha obra como tipo la cantidad de 12.920 pesetas.

Por el facultativo de guardia en la Casa de Socorro, se prestaron desde las 10 de la mañana del día de ayer hasta igual hora de la hoy, los auxilios de la ciencia que sus estados requerían a los siguientes enfermos:

C. B. M.; herida por avulsión en el dedo pulgar de la mano izquierda.

P. G. G.; herida contusa en la región frontal.

M. A. B.; herida contusa en la región mentoniana.

A. V. C.; herida contusa en la cara dorsal de la mano izquierda.

Se halla vacante en la escuela provincial de Bellas Artes de Valladolid, la ayudantía numeraria de la clase de aritmética y geometría, dotadas con el haber anual de 1.625 pesetas.

Dicha plaza deberá ser provista por concurso de traslación entre los ayudantes numerarios de las escuelas provinciales que la soliciten dentro del plazo de veinte dias contados desde el actual.

—Robo—

En un puesto de venta establecido en la plaza del Mercado del muelle, se cometió ayer tarde un robo, consistente en 35 pesetas en metalico, 72 chorizos, 4 kilos de embutido y un cuchillo.

A pesar de las activas gestiones practicadas por los agentes de la autoridad, no han podido ser capturados los *cacos* hasta la hora presente.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del señor Juez de instrucción, con el fin de que proceda a la formación de las oportunas diligencias sumariales.

—En el Casino—

El baile de máscaras, que como todos los años se verificó ayer noche en nuestro elegante primer centro de recreo, resultó una brillante fiesta.

En vista del exceso de original, disponemos de poco espacio para ocuparnos de esta fiesta, cosa que nos impide el podernos ocupar de ella con extensión.

Los magníficos salones del Casino, presentaban un aspecto muy hermoso, luciendo espléndida iluminación, y a las doce de la noche comenzaron a poblarse de máscaras.

Luciendo trajes de sociedad tuvimos el gusto de ver algunas distinguidas familias y bellísimas señoritas.

Disfrazadas hubo muchísimas, formando preciosas comparsas con caprichosos disfraces. De entre las que se quitaron el antifaz dejándose admirar sus lindos rostros, recordamos a las señoritas Mercedes Cumming, Adelita Rubio, Carmen y Pepita Aguilera, señoritas de Manchón, Carmen Mandado, Josefina Bas, Conchita Muñoz, Amparito Gironés y Luisa Saqués.

En fin, que se pasó una buena velada, abundando mucho las bromas y bailándose hasta las tres de la madrugada.

Una casa importante

En los actuales tiempos, en que tanto se ha extendido el comercio y las especulaciones mercantiles, nótase la falta de un centro de información, compuesto de personas idóneas y de reconocida probidad, que pongan en conocimiento de los interesados, de posición y crédito, que reúna aquel con quien van a obligarse y D. Daniel Freixa y Martí, persona de indiscutible competencia, jefe de orden público de Barcelona, jefe honorario de la administración civil,—para cubrir tal necesidad fundó en la capital del principado catalán una agencia de referencias titulada "La vigilancia y seguridad mercantil", que desde 1888 hallase prestando excelentes servicios a sus abonados.

Para llenar el laudabilísimo propósito del señor Freixa cuenta con numeroso é inteligente personal en Barcelona, correspondientes en todos los puntos de España y un archivo de mas de 500.000 expedientes, con todo lo cual suministra a sus suscriptores—que pasan de 1700—unos 750 a 800 informes diarios, dedicándose al propio tiempo a la cobranza y gestión de créditos de toda especie, mediante una pequeña comisión y sin que el acreedor tenga que hacer desembolso de ninguna especie para su percibo.

De importancia suma es para el comercio de buena fé la información que ofrece "La vigilancia y seguridad mercantil", y estamos seguros de que en esta provincia ha de aumentar considerablemente el número de abonados al expresado centro de información y para facilitar el conocimiento de las ventajas que reporta, se halla entre nosotros nuestro querido amigo D. Joaquín Perez Perez, a quien auguramos el mejor éxito en sus trabajos de propaganda, no solo por las numerosas simpatías personales con que cuenta el señor Perez, si que también por la grande y reconocida utilidad que reporta la casa de informaciones mercantiles, fundada por el señor Freixa, tan ventajosamente conocido por su laboriosidad, honradez é inteligencia.

"La vigilancia y seguridad mercantil", cuenta con una sección de informes reservados, a la que se acompañan los datos precisos y aún retratos fotográficos de muchos *timadores* y *caballeros de industria* que tanto perjudican al comercio y a las personas honradas así es que por esta sola sección se hace en extremo recomendable la obra del señor Freixa que puede evitar un sinnúmero de estafas y las contingencias que en las negociaciones mercantiles producen las contrataciones con personas de cuya respetabilidad no se tiene noticia alguna.

COCINA

La Correspondencia Alicantina,

Comidas para mañana

24 de Febrero de 1898.

A. L. MURZO

Tortilla francesa.—Conejo en salsa blan-

ca.—Picadillo de carne.—Croquetas de ternera.—Postres.—Cafe.

COMIDA

Sopa de puré de cecy.—Guisado blanco de ternera.—Solomillo a la inglesa.—Orzotas de ternera fritas.—Pollo relleno.—Postres.

FÓRMULAS

Picadillo de carne.—Tómese la carne que se tenga mas a mano, sea de carnicería, aves caseras ó caza, cocidas ó asadas; y aún si se quiere mezcladas muchas, sazónandole, si la hay, carne de salchicha, esañando todo lo mas menudito posible, sazónandolo con perejil y cebolla, y se pasa en una cazuela con un trozo de manteca y un polvillo de harina, humedeciéndolo con caldo ó agua. Déjese cocer a fuego lento media hora, y añádanse miga de pan rallado y uno ó dos huevos batidos.

Guisado blanco de ternera.—Se rehoga en manteca de vacas, pecho de ternera cortado en trozos como las onzas de chocolate cuidando que no tome color la carne. Se saca de la cacerola, y en la grasa sobrante se echa un par de cucharadas de harina, trabando con caldo y sazónandolo en ese momento. Se incorpora la carne y se agregan tantas cebolletas como pedazos de carne haya. Se deja cocer durante tres horas a fuego lento y diez minutos antes de servirlo se añaden pepinillos recortados, perejil y hierbabuena bien picados. Al retirar el manjar del fuego se liga la salsa que estará un poco espesa con un batido de yemas de huevos y dos cucharadas de agua fría.

Muchos son los medicamentos recomendados para la curación de la dispepsia, la gastralgia y otras enfermedades del estómago, siendo condición indispensable para su curación la pureza de los medicamentos y el plan que se adopte en la alimentación.

Recomendamos por reunir esta condición los

Discos estomacales del Doctor Aguiló, en cuya composición entran la *pepsina*, la *diastasa* y la *pancreatina*, fermentos naturales del estómago, sustituyendo el defecto de los mismos y facilitando la digestión de los alimentos y el *salicilato de bismuto* y el *salol*, produciendo muy buen resultado en la dispepsia, gastralgia, catarro intestinal, en las diarreas recientes, crónicas é infecciosas y otras afecciones de los intestinos.

Exíjase la marca registrada en la caja.—Precio, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51, frente a las Casas Consistoriales.

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sandalo** de SANDALO mejores que las del Dr. Piá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Jóvenes y sin experiencia, muchas veces pagais con la vida vuestro abandono y sobre todo vuestro descuido, de no presentáros a un médico experimentado que muchas veces os llevan al pie de un sepulcro por su falta de ciencia.

Si el médico os reconoce y aprecia que padecéis una enfermedad en las mucosas de las vías urinarias, como son los catarros vesicales, bienorragia, astites estrecheces, etcétera, de seguro os aconseja que toméis las

Cápsulas de esencia de Sandalo

preparadas por el Dr. Soler y Sanchez. Muy fáciles de tomar y de resultados magníficos, y os podéis convencer si las tomáis solamente una vez.

Se vende al precio de 3 pesetas frasco, en las farmacias de su autor: San Cristóbal, 12, Alicante.—Teléfono núm. 28.

De dos cartas.—Nunca pensó
Rio Janeiro 27 abril 1896.

Además de todo, estoy también agradecida a usted, por haber tenido la amabilidad de indicarme el uso de las *píldoras ferruginosas* del doctor HEINZELMANN para combatir mi estado escrofuloso, encontrándome felizmente en perfecto estado de salud, lo que nunca pensé, y como usted, estoy convertida en una entusiasta propagandista de estas píldoras, recetándolas a todos mis conocidos que las necesitan.

Por tentos favores etc.

Ernestina A. de Noroña, esposa del distinguido caballero Gustavo R. Noroña (ingeniero).

La otra carta decía:

Amparada por amor divino, tuve siempre fé que sería curada de mi dolencia al corazón, y así de remedio en remedio conseguí al fin, las preciosas *Píldoras antidiabéticas* del doctor HEINZELMANN, con las cuales me curé radicalmente.

Cuéntole esto por que sé que su hermana también se queja de igual enfermedad y tengo certeza que será curada.

Eulalia C. Garcia, enfermera del Hospital de Caridad.

Se venden en todas las farmacias a 3-90 pesetas el frasco. Depósito al por mayor: Vicente Huet Roman, calle Mayor número 4, Alicante.

¡Guerra a la rutina!

Métodos racionales de enseñanza. Nuevo curso de francés para 1.º de marzo. **ESCUELA DE IDELO** Labradores, 6, principal

Manuel Clavel

COMISIONES Y TRANSITOS.—ALICANTE

Peluquería Universal

En el local que ocupaba la antigua peluquería «Los Tres Amigos», han establecido los conocidos y acreditados oficiales D. Angel Gomez y D. Antonio Egea el gran salón de Peluquería Universal, en el que, en breve, se introducirán grandes reformas de decorado y mobiliario.

Los lemas de la nueva Peluquería son desde hoy ESMERO y ELEGANCIA, pero no por esto se ha olvidado la economía, pues los precios que rigen son los de 25 de peseta por servicio, sea de afeitarse, sea de cortar ó de rizar el pelo.

Servicio fijo regular entre Alicante y Barcelona

El magnífico vapor español «SANTA ANA», saldrá de este puerto, directo para Barcelona, todos los martes. Admite carga y pasajeros.

Para flotes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, 9.

Servicio regular y fijo entre Alicante, Altea y Argel

El vapor SITGES HERMANOS, saldrá de este puerto para Altea y Argel, durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 20 de cada mes á las 7 de la mañana, haciendo su regreso de Argel en los días 10 y 25 de los referidos meses.

Servicio directo, fijo y semanal entre Orán, Alicante, Cete y vice-versa

El vapor francés DAUPHINE, saldrá de este puerto directo para Orán, los miércoles de cada semana; é igualmente de este puerto directo para Cete, los viernes; admitiendo carga y pasajeros.

Luis Parreño

LIBRERIA.—Mayer, número 9

Casa especial, para menajes de escuelas. Colecciones completas de obras de los mejores escritores. Obras dramáticas y todo cuanto se desea en el ramo de librería.

SALON DE PELUQUERIA

El Buen Tono

FELIX ABRIL

(Antiguo dependiente de «El Figaro».) Magnífico salón en donde encontrará el público, esmero en el servicio y con los últimos adelantos.

OSTRAS

SIEMPRE FRESCAS
1.ª 1'60 pesetas docena.—2.ª 1'15 id., id.
Antigua casa francesa. Despacho provisional
52 Paseo de los Mártires, 52

Gran Sastrería y Pañería

M. IRIE

Plaza de la Constitución, 12.—ALICANTE
Este gran establecimiento montado á la altura de las principales capitales de España ofrece al público en general un magnífico y variado surtido en géneros para la presente estación inmejorable, y á precios muy económicos, contando con un cortador acreditadísimo en Madrid y París y hoy en ésta, como lo ha demostrado en las prendas que lleva hechas.

También se ofrece á todas las señoras que deseen hacerse abrigos, trajes, ó cualquier clase

de prenda para vestir, hacerla como el mejor modisto de París.

12, Constitución, 12
ESQUINA A LA CALLE DE BAILÉN

CARTA DE MADRID

22 de febrero de 1898

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

Cambio de aires.—No hay crisis.—Aumentan las divisiones

Han cambiado los aires que ayer soplaban helados respecto del gobierno insular de Cuba. Y digo esto, si ha de darse crédito á un telegrama que el corresponsal de «La Correspondencia», ha transmitido á este periódico desde la Habana.

Dice el corresponsal que carecen de fundamento los comentarios que se han hecho acerca de la reunión de la junta central autonomista y que al propio tiempo no hay motivo para una crisis.

Al lado de estas impresiones se conocen otras que transmiten al «Heraldo», que son totalmente distintas supuesto que dicen que se acentúan las divisiones entre derechistas é izquierdistas del partido autonomista y con esta opinión coincide el gobierno que no oculta el estado político porque atraviesan los gobernantes de Cuba.

Ya en un día, no há mucho, se dijo que el general Blanco suspendía su salida á operaciones en vista de las dificultades que se manifestaban en el seno del gobierno insular, aquellas impresiones por desgracia se han confirmado. Pero la gente política se pregunta ¿un gobierno radical puede influir en la rebelión y determinar sucesos favorables á la paz? Según los radicales, Cuba no pudieran traer rebeldes á la paz y si es así, añaden, venga un gobierno radical si ha de traer como consecuencia inmediata la pacificación.

Información del día

Y ahora comencemos con el día lo que la información ha arrojado á los centros.

Muy de mañana celebraron con el jefe del gobierno conferencia detenida los ministros de Fomento y de Estado. Este para darle cuenta de los telegramas recibidos del consúl de España en Nueva York y que no añaden pormenores á los que publicamos por separado, recibidos del comandante «Vizcaya».

Después, el Sr. Sagasta despachó con la Reina limitándose á la referencia de aquellos telegramas y de los recibidos por el ministro de Marina.

Los ministros de Hacienda y Gobernación también despacharon con la Reina. La firma careció de interés.

A las seis irá esta tarde á Palacio el ministro americano general Woodford para expresar á S. M. el agradecimiento del gobierno yankee por el pésame que dirigió con motivo del suceso del «Maine».

Una de cal y otra de arena

Telegramas de Nueva York recibidos por el «Heraldo de Madrid», hablan como lo que ayer publicó «El Imparcial», de aprestos militares y navales que hacen nuestros amigos los yankees. Verdad es que el general Merith, ha declarado que, en efecto, las autoridades militares no descandan los trabajos de defensa nacional, pero que para nada influyen en sus resoluciones ni en la actitud del gobierno el temor de una guerra próxima.

Mucho antes de que surgieran los últimos accidentes se habían pedido créditos extraordinarios y encargado á la industria particular barcos y cañones.

El Carnaval en Madrid

El Carnaval ha estado también hoy muy concurrido, á pesar de que la tarde fué desapacible y fría. El concurso de animales, es decir, de máscaras representando diver-

sas especies zoológicas, ha llevado á los paseos públicos un gentío numeroso. ¿Cuál quiera se acuerda de que hay guerra en Cuba!

Telegramas oficiales

Hoy se han recibido los siguientes telegramas oficiales del comandante del «Vizcaya», al ministro de Marina:

Newyork.
«Llegamos ayer tarde, fondeando en Sandy Hook por la espesa niebla reinante habiendo pasado 34 horas capeando un fuerte temporal giratorio huracanado que nos cogió entre las Bermudas y Cabo Hatteras. El barco valiente y sin averías. La tripulación toda con excelente salud.»
Eulate.

Ayer tarde hice á la plaza saludos ordenanza fueron contestados inmediatamente. Almirante jefe arsenal envió un oficial á cumplimentarme haciéndome yo presente mi sentimiento y el de la dotación á mis órdenes por la catástrofe del «Maine», en prueba del cual tenía izado mi pabellón á media asta.

Envié por telégrafo mi pésame á este señor ministro de Marina. Acompañado consúl España visité al almirante, al general y al alcalde recibiendo en todas partes muchas atenciones. Mañana engalano y saludo al cañon, asociándome á la fiesta nacional por Washington. Mañana también me devolverán las visitas estas autoridades.

Rehusé toda invitación para festejos, considerándome como de duelo.—Eulate.
Mencheta.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

(Prohibida la reproducción de este servicio)

Estafeta de Madrid á Cadiz.—Un ciclista muerto

Madrid 23 (9 m.)

Telegramas de Córdoba dan cuenta, que uno de los ciclistas que iba entre los que tomaron parte en la estafeta de Madrid á Cadiz, tuvo la desgracia de caer por un derrumbadero de Despeñaperros, recibiendo varias heridas graves y fracturas que le ocasionaron la muerte.

La noticia ha causado impresión muy desagradable entre los amigos y compañeros de aquel.

Regreso de Primo de Rivera

Madrid 23 (9'5 m.)

Telegramas de Manila afirman que el general Primo de Rivera ha reiterado su deseo de regresar en breve á la península por impedirle su continuación en aquel archipiélago la enfermedad que padece.

Se asegura que en el primer Consejo que celebren los ministros se acordará el nombramiento de sucesor.

También circula el rumor de que el designado para ir á Filipinas es el actual ministro de Guerra, general Correa. En este caso se encargaría de dicho departamento el Sr. Lopez Dominguez.

A pesar de ello, caracterizados ministeriales creen que es peligroso en los actuales momentos se produzca una crisis parcial.

Arbitraje de España.—Embarcados para Hong Kong.—Persecución de tégulos.

Madrid 23 (10 m.)

Italia y Guatemala han sometido al

Interesante.—Gratis

EL UNIVERSO, Centro de suscripciones, Gascons, 2, entresuelo Valencia, publica «La Revista Modelo» con ameno texto, novela, grabados, regalo de una onza de oro y seguro contra accidentes. Gratis á domicilio, al que pida suscripción de un diario del catálogo, (los principales de España) á los precios corrientes.

Pedir suscripciones y catálogos á nuestro representante en Alicante: D. Pablo Manchón, calle Teatinos, 8. ó en la Administración del Centro.

arbitraje de España las cuestiones existentes entre ambas potencias.

Telegramas de Manila dan cuenta que han sido embarcados para Hong-Kong dos eabecillas que se han accedido á indulto.

El capitán general de aquel Archipiélago ha dado órdenes para que se persigan sin descanso los restos de la insurrección tágala, que en su mayoría son tulisanes.

Cartuchos á Palma y Mahon.—Máximo Gómez en Tabacua.—Operaciones en Oriente.

Madrid 23 (10'3 m.)

Se han enviado á Palma de Mallorca 300.000 cartuchos y otros 300.000 á Mahon.

El generalísimo Máximo Gómez se encuentra en Tabacua al oeste de la trocha del Júcaro.

Se asegura que el general Blanco se propone emprender nuevas y activas operaciones contra los más importantes núcleos rebeldes del departamento oriental.

Telegrama importante.—El decreto de disolución

Madrid 23 (10'35 m.)

Momentos antes de zarpar del puerto de Las Palmas (Canarias) el crucero «Almirante Oquendo» recibió su comandante un despacho telegráfico del ministro de Marina, sobre cuyo contenido se hacen muchos comentarios, atribuyéndose al mismo gran importancia.

Otra prueba de valer.—La dignidad española

Madrid 23 (10'50 m.)

Telegrafían de Newyork que el comandante del acorazado «Vizcaya» señor Eulate ha dado orden para que se retire de los barcos la policía mandada establecer por los norteamericanos para garantizar la seguridad personal de los marinos españoles.

Dicha resolución, ha dicho Eulate que la ha adoptado por que juzga la dignidad é hidalguía ajena por la propia.

Ultima hora

Discurso de Mac Kinley.—Recomendaciones de paz

Madrid 23 (11 m.)

El presidente de la república de los Estados Unidos, Mr. Mac-Kinley se trasladó á Filadelfia, en cuya Universidad ha pronunciado un notable discurso, recomendando se tenga la mayor fé en los acuerdos del poder ejecutivo basados en el mas estricto principio de justicia, para mantener la paz y la armonía que debe existir entre todas las naciones.

Trabajos en el «Maine».—Cadáveres deshechos.—Encuentro con los rebeldes

Madrid 23 (11'25 m.)

Telegramas que se reciben de la Ha-

bana dan cuenta de que los trabajos de exploración que están llevando á cabo los buzos en el acorazado «Maine», se realizan con toda lentitud.

Son muchos los cadáveres que se encuentran en el interior del buque, cuyo estado es tal, que se deshacen al pretender trasladarlos á tierra.

El batallón de Valencia en un encuentro con la partida que manda el cabecilla Payaso causó diez muertos en las filas rebeldes.

Carta apócrifa.—Desprecio de Govin

Madrid 23 (11'45 m.)

Telegramas que se reciben de la Habana trasmitidos por íntimos del ministro insular, señor Govin, aseguran que la carta que «El Nacional» atribuye á dicho hombre público é inserta en su número de ayer, es absolutamente apócrifa.

Govin ha negado la autenticidad de dicho documento, añadiendo que el autor de esa estratagema solo merece su mas profundo desprecio.

El gobierno adoptará medidas para castigar al autor de esa inserción.

Fiesta religiosa en Palacio.—Telegrama de Govin.—Sobre el regreso de Primo de Rivera.—Firma de la Reina.

Madrid 23 (1 t.)

En la Capilla del Real Palacio se ha verificado con toda solemnidad la fiesta religiosa que marca el ritual del día, oficiando de Pontifical el reverendo obispo de Sién.

Al acto han concurrido SS. MM. la Reina y el Rey, Princesas, Infantas, las damas y altos dignatarios de la corte.

El señor Sagasta ha despachado con la Regente al terminar la ceremonia religiosa, dándole cuenta de un telegrama del ministro insular, señor Govin, en que confirma de una manera oficial, ser completamente apócrifa la carta que se le ha atribuido y que publica «El Nacional».

El general Primo de Rivera permanecerá en Filipinas hasta primeros de Abril.

Los ministros niegan que se haya tratado del nombramiento del general que ha de sustituir á aquel en el mando del Archipiélago.

También han despachado con la Reina los ministros de la Guerra y Marina, siendo de escaso interés las disposiciones que han puesto á la firma.

Ama de cria

Desear criar en Jijona, donde reside. Leche fresca.—Informarán en estas oficinas.

Casa particular

Hospedajes económicos con vistas á la calle Mayor, Guzman, núm. 1.

CALLISTA

MÉNDEZ NUNEZ, 4.

CAFE-CONCERT.—Todas las noches función de 8 á 12, y ensayos de 2 á 4 de la tarde.

Imprenta de Antonio Reus

SUCESORA DE A. B SOLBES

Novedades para señora, gran surtido de tiras bordadas blancas y colores de St. Gall (Zuiza), artículos para la confección de flores y bordados, géneros de punto para señora, caballero y niño, perfumería, corbatas, cuellos y puños.—Corsés franceses C. P. á la Sirene.—Gran ganga: Guantes cabritilla, 3 botones, para señora, lisos, á 1'90 pesetas y bordados á 2'25 id.—Como siempre, es la casa que más surtido presenta y más barato vende.

LABRADORES S Y SAN PASCUAL 2 Y 4

EL COLLAR DE LA REINA

302

M. conservar el «Severo»

—¡Valeroso rasgo! —exclamó el rey.

—¡Brillante rasgo! —dijo la reina.

—Si, señor, sí, señora; pero también una rebelión muy grande contra la disciplina. El capitán había dado una orden, y el teniente debía obedecer. Así, pues, pido á V. M. la gracia de este oficial, con tanto más ahínco cuanto que es mi sobrino.

—Vuestro sobrino! —exclamó el rey— y no me habíais dicho nada.

—Á V. M. no; pero ya he tenido el honor de dirigir un informe al ministro de Marina, suplicándole que no dijese nada á V. M. hasta tanto que yo hubiese obtenido la gracia del culpable.

—¡Concedido, concedido! —exclamó el rey— y prometó además mi protección á todo indis-

ciplinado que sepa vengar de ese modo el honor del pabellón y del rey de Francia. Debíais haberme presentado ese oficial, señor baillío.

—Esta aquí —repuso Mr. de Suffren— y pues, que V. M. lo permite...

Mr. de Suffren se volvió.

—Acercáos, Mr de Charny dijo.

La reina se estremeció. Este nombre desper-

A. DUMAS

303

taba en su imaginación un recuerdo demasiado resiente para que hubiera podido olvidarlo.

Un oficial joven se destacó entonces del grupo formado detrás de Mr. de Suffren, y se presentó delante del rey.

La reina había hecho un movimiento para salir al encuentro del joven, pues la había entusiasmado su brillante acción.

Pero al oír el nombre, al ver al marino que presentó al marino Mr. de Suffren, se detuvo, palideció y lanzó un leve murmullo.

También palideció Mlle. de Taverny y miró á la reina con ansiedad.

En cuanto á Mr. de Charny nada veía, no miraba á nadie y su rostro no expresaba más emoción que el respeto. Se inclinó ante el rey, el cual le dio á besar su mano, y después se volvió modesto, tembloroso y perseguido por las ávidas miradas de la asamblea, al círculo de oficiales que le felicitaban y le llenaban de parabienes.

Entonces hubo un momento de silencio y de emoción, durante el cual el rey estaba radiante, la reina risueña é indecisa, Mr. de Charny miraba al suelo, y Felipe, que había notado la

A. DUMAS

299

Versalles. Nos traéis la gloria, que es lo que dan los héroes á todo sus contemporáneos en la tierra; no quiero hablarlos del porvenir, pues este os pertenece. Abrazadme, señor baillío.

Mr. de Suffren había doblado la rodilla; el rey le levantó y le abrazó con tanta cordialidad que por toda la asamblea circuló un murmullo de alegría y de triunfo.

A no ser por el respeto debido al rey, todos hubiesen prorumpido en bravos y aclamaciones.

El rey se volvió á la reina.

—Señora—dijo—aquí tenéis á Mr. de Suffren el vencedor de Triquemale y de Gondeleur, y el terror de nuestros vecinos los ingleses. Este es mi Juan Bart.

—Caballero—dijo la reina—no encuentro palabras para elogiaros como merecís. Bastos saber que ni uno siquiera de los cañonazos que habéis disparado por la gloria de la Francia, ha dejado de resonar en mi corazón, el cual ha latido hacia vos de admiración y de reconocimiento.

Apenas hubo concluido estas palabras la reina, se acercó el conde de Artois con su hijo el

Interesante

¿a todos cuantos sufren de TOS, BRONQUITIS, CATARROS y resfriados antiguos mal cuidados

Un catarro descuidado ó defectuosamente tratado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar y los accesos se hacen a veces tan frecuentes y violentos que todo el organismo se quebranta, se hace imposible el sueño, el pulso se vuelve febril y la menor impresión de frío duplica los sufrimientos. Demasiado a menudo ocurre también que se forman tubérculos los cuales se mul-

tiplican con el tiempo y obstruyen los pulmones, y cuando llegan a supuración son el foco de la desorganización de las células del pulmón, ocasionando en ellos amplias pérdidas de substancia que engendran lo que se llama cavernas. El enfermo entra entonces en un estado de languidez, sin otro sufrimiento que una melancolía continua. Los esputos que arroja son en un principio blancos, espumosos y nacarados, y de día en día adquieren una coloración sospechosa hasta que, ya en el último período, se vuelven de un color gris verdoso. La existencia del enfermo es, por último, una lenta agonía y se le ve extinguirse en la plenitud de su razón.

Todas las precauciones serán pocas contra un catarro que llega a prolongarse constituyendo un comienzo de bronquitis. Es preciso detener el mal a tiempo si no se quiere que se convierta en una

afección más grave, por lo cual lo mejor es dominarle desde un principio.

Mezclando una cucharadita de Alquitran de Guyot, que se encuentra en todas las farmacias y droguerías de España, con cada vaso de agua ó bien de la bebida que se use a las comidas, se curan generalmente, en muy poco tiempo, así el catarro mas rebelde como la bronquitis más antigua. Es más: se puede llegar hasta a conseguir los progresos de la tisis y aún a curarla; pues en este caso el alquitran se opone a la descomposición de los tubérculos y, a poco que la naturaleza ayude, la curación es con frecuencia mas rápida de lo que nadie puede prometerse. Sin embargo, nada mas sencillo ni mas exacto. Ahora bien; las curaciones numerosísimas operadas con dicho medicamento, aún en casos verdaderamente desesperados desde hace 30 años, han despertado,

como es natural, la competencia, hasta el punto de que algunos industriales aprovechándose algunas veces de cierta semejanza en la cuestión de nombre buscan la manera de vender su producto en lugar del producto verdadero, defraudando al enfermo no solo en sus intereses, sino en su salud.

Y en efecto, si bien hay alquitranes de diferentes especies, es lo cierto que los mejores abetos, los que mejor alquitran producen son los de Noruega, y sabido es que M. Guyot no emplea en la fabricación de sus productos sino el alquitran de Noruega y el mas puro, a pesar de su elevado precio; mientras que los fabricantes a que nos referimos emplean, en todo caso, a quitranes de inferior calidad para buscar una economía que al enfermo, en primer término, le cuesta cara, pues jamas esos alquitranes llegan a curar.

Es, pues, absolutamente indis-

pensable si quereis curaros la bronquitis, catarros, resfriados antiguos mal cuidados, y aún el asma y la tisis, especificar bien, al pedirlo en las farmacias, que lo que se desea es Alquitran de Guyot; debiendo al propio tiempo asegurarse, a fin de evitar confusiones, que lo que se adquiere es el verdadero Alquitran Guyot.

De esto es facil convencerse sin mas que fijarse en la etiqueta y ver si, en efecto, lleva la dirección siguiente: Casa Frere, 19, rue Jacob, Paris, pues desde 1869 transportó Mr. Guyot su fabricación a dicha casa. Conviene, ademas, fijarse en que todo frasco lleva sobre la etiqueta la firma al bis del inventor E. Guyot en tres colores: violeta, verde y rojo.

Ya hemos dicho que este medicamento se encuentra en todas las farmacias y droguerías de España.

Otra de las ventajas de esta medicación, y que tiene naturalmente

su importancia, es el precio módico a que se vende, pues basta fijarse en que cada frasco de Alquitran Guyot contiene la cantidad necesaria para preparar de 12 a 15 litros de agua de brea ó otra bebida cualquiera. Por lo tanto, suponiendo que el enfermo beba un litro de liquido por día, el tratamiento viene a costarle de 10 a 15 céntimos de peseta diariamente. Es evidente, como se comprenderá a simple vista, que si en primer término ha de atribuirse a la misma eficacia del producto la misma popularidad que el Alquitran Guyot ha alcanzado universalmente, no poco ha contribuido a ello el precio moderado a que se vende.

P. S.—Para terminar: aquellas personas que no pudiesen acostumbrarse al gusto del agua de brea, podrán reemplazarla por las Cápsulas Guyot al Alquitran puro de Noruega, tomando dos ó tres cápsulas antes de cada comida.

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA sobre los MICROORGANISMOS, segun el análisis practicado por el doctor Mendoza

Para determinar el saber bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como *antiparasitaria*) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultades que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera a su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 a 20º centígrados y las de agar agar a 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus morvilis, re-setacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pyrogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguno de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire y sólo pudo percibirse la evolución et micrococcus leuteus y las mucodinas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus: no aparecieron otras especies a los diez, a los veinte ni a un a los treinta días después de la sembra.

En las segundas experiencias el resultado fue constata; temente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, a que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del saber bacteriólogo Dr. Mendoza; comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos sostenidos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc. etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que den lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción, mismas boida local, y si a hasta se añaden la depurativa, al alterar, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, a las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido por el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el dictamen.

Por lo dicho, que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central, Jardines, 15, bajos.—MADRID.

EL RABIOSO DOLOR

DE MUELAS CARIADAS

pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la caries comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Alicante, Farmacia de Don Vicente Benet, calle Mayor, número 4.

DOS PESETAS BOTE

Juan Guardiola

Comisiones, Consignaciones y Tránsitos
DESPACHO DE BUQUES

(Consignatario de las Compañías de Vapores)

Societ Navale de l'Ouest, del Havre.
Línea de vapores Serran, de Bilbao.
Compañía de navegación La Flecha, de Bilbao.
Compañía Hispano Argentina, de Barcelona.
Línea Hispano Inglesa, de Barcelona.
Sociedad Marítima de Vizcaya, de Bilbao.
Vapores de «N. Neubold», de Bilbao.
Vapores de «Apostegui frères», de Burdeos.
Vapores de la «Societ Cockerill», de Amberes.

Depósito de duelas de roble de América del Norte.
Pipas vacías para alquilar.
Representante en esta provincia de las Fábricas de Harinas de los Sres. Feich, Albizana y Comp. Sra. Vinda é hijo de Isidro Albizana é y Compañía, de Barcelona.

GRAN FABRICA DE BASEOSAS Y CERVEZA CAYOL

SUCURSAL DE LA DE VALENCIA

En esta Fabrica se recibe diariamente clase de cerveza elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que sin aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace nutrir los alimentos de una manera rápida, fortificando el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida.

Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7.

Advertimos a los consumidores que cada botella lleva la marca de fábrica, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

TESORO DEL ESTOMAGO



CORSETERIA

Ultima novedad

Calle de la Frimosa, 8, segundo.—ALICANTE
(La entrada junto al Estanco)

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE

PAPEL DE ARMENIA

ANTISÉPTICO PODEROSO

COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL

Microbicida por excelencia, preserva de los contagios epidémicos, como viruelas, erup, cólera, fiebres, tífus, escarlatina, etc. etc. Destruye los microbios de que está impregnado el aire, y ahuyenta polillas, mosquitos, etc., etc.

LOS MÉDICOS RECOMIENDAN SU USO, PARA PURIFICAR EL AIRE EN LAS HABITACIONES DE LOS ENFERMOS

PÍDASE EN FARMACIAS, DROGUERÍAS Y PERFUMERÍAS

— Por mayor, Cebrián y C.ª—Barcelona—

IMPRENTA de REUS

—Castaños, 20.—Teléfono, 70—

MADRES Y NODRIZAS

SALES GALACTÓGENAS

DEL DOCTOR KLEIN

Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que crían. Con su uso las nodrizas soportan mejor la lactancia, los niños crecen más robustos y se les facilita la dentición.

300 EL COLLAR DE LA REINA

A. DUMAS

305

duque de Angulema.

—Hijo mío—le dijo—os presento un héroe. Miradle bien, porque son muy raros en el día.

—Monseñor—respondió el príncipe a su padre—no hace mucho tiempo que he leído los grandes hombres de Plutarco, pero no los veía. Os agradezco, pues, doblemente, el que me hayáis presentado a Mr. de Suffren.

Todos cuantos rodaban al niño prorrumperon en un murmullo de aprobación.

El rey cogió del brazo a Mr. de Suffren, y se preparaba a llevarle a su gabinete para hablarle de geografía, de sus viajes y de su expedición.

Pero Mr. de Suffren se resistió, guardando siempre cierto respeto.

—Señor—dijo—permitidme, ya que V. M. se ha mostrado tan bondadoso para conmigo...

—¡Oh!—exclamó el rey—pedid lo que queráis, Mr. de Suffren.

—Señor, uno de mis oficiales ha cometido una falta tan grave contra la disciplina, que solo a V. M. he creído digno juez para esta causa.

—¡Oh! Mr. de Suffren, yo esperaba que vues-

acostumbrada delicadeza; porque nadie podía gritar «viva Mr. de Suffren delante del rey, pero «viva el buque» de S. M. podían gritar aun los observadores mas minuciosos de la etiqueta.

—¡Viva el Suffren!—repitió la asamblea entusiasmada.

El rey hizo un ademán dando gracias a los que habían comprendido tan bien su idea, y se dirigió con el baillifá su cuarto.

emoción de la reina, se hallaba poseído de la más viva inquietud.

—¡Vamos!—dijo el rey al fin.—Venid, M. de Suffren; venid y hablaremos; deseo ardientemente oiros y probaros lo mucho que me he acordado de vos.

—¡Señor, tanta bondad!..

—¡Oh! Veréis mis mapas, señor baillif; vereis como mi solicitud había adivinado cada frase de vuestra expedición. Venid, venid.

Y después de haber dado algunos pasos con Mr. de Suffren, se volvió hacia la reina:

—A propósito, señora—dijo—ya veis que me están construyendo un buque de cien cañones; he variado de opinión acerca del nombre que ha de tener. En lugar de llamarle como hablamos dicho, ¿no es así, señora?..

María Antonieta, repuesta de su emoción, comprendió al vuelo la intención del rey.

—Sí, sí,—dijo—le llamaremos el «Suffren», y el señor baillif y yo seremos sus padrinos.

Todas se habían contenido hasta entonces; pero no pudiendo resistir mas, gritaron ¡Viva el rey! ¡Viva la reina!

—Y ¡Viva el Suffren!—añadió el rey con su

304 EL COLLAR DE LA REINA

A. DUMAS

307

tro primer deseo fuese, no un castigo sino una gracia.

—Señor, ya he tenido el honor de decir que V. M. decidiera lo que se debía hacer en esta cuestión.

—Escucho.

—Este oficial de que he hablado, formaba parte en este último combate de la tripulación del «Severo».

—¡Cómo! ¿De ese buque que amainó su pabellón?—dijo el rey con mal humor.

—Señor, el capitán del «Severo» amainó con efecto su pabellón—respondió Mr. de Suffren inclinándose—y ya se disponía el almirante sir Hugues a enviar una canoa para matar la presa; pero el teniente del buque, que mandaba las baterías del entrepuente, notó que el fuego había cesado; y habiendo recibido la orden de suspender el tiro, subió al puente; allí vio el pabellón amainado y al capitán dispuesto a rendirse. Al ver esto sintió arder en sus venas toda su sangre francesa; cogió el pabellón, buscó un martillo, y al mismo tiempo que dio orden de que continuase el fuego, clavó el pabellón debajo del gallardete. De este modo ha podido